JULIO/AGOSTO 2024 | NÚMERO 99

BOLETÍN MADRE CORAJE MADRE CORAJE

Cenas solidarias con mucho éxito

Artículo de Presidencia
José Jiménez Diufaín

Este último mes de junio he tenido la satisfacción de participar en las cenas solidarias organizadas por las delegaciones de Málaga y Cádiz. Ambas fueron un éxito de organización y participación y suponen un ejemplo que deberíamos replicar en el mayor número de localidades donde nos encontramos. Este tipo de eventos son un momento ideal para confraternizar con las amistades de Madre Coraje, ya sean empresas colaboradoras, instituciones locales o simplemente familiares o personas conocidas. También son un lugar idóneo para visibilizar al voluntariado y personal de plantilla de nuestra organización y fortalecer así el sentido de pertenencia al que siempre hace mención nuestro fundador, Antonio Gómez, en cada una de sus intervenciones.

Si bien ambas se centran en lo principal: una cena de confraternización, en Málaga, para rentabilizarlo, se basan en el trabajo del voluntariado, cuya participación en la preparación y desarrollo del evento es imprescindible y digna de admiración. Mientras en Cádiz, la rentabilidad se obtiene gracias a la cantidad de regalos obtenidos de empresas colaboradoras.

Rentabilidad que ambas convierten en una fuente de ingresos más que aceptable, para apoyar nuestras intervenciones. Es por ello que no me cabe duda de que, estos eventos, son una receta perfecta a implantar allí donde nos encontremos.

Solo me queda animar al resto de delegaciones a la organización de eventos similares, y a las personas que tengáis oportunidad de acudir a ellos, que no dudéis en participar.

¡Y enhorabuena, a las delegaciones de Málaga y Cádiz, por el éxito obtenido!





TE GUSTARÁ SABER QUE...

¡YA TENEMOS LISTA NUESTRA MEMORIA DE ACTIVIDADES 2023!



1.102 personas voluntarias.



¡Puedes verla aquí: MEMORIA MADRE CORAJE 2023!

Pusimos en circulación 102.000 kilos de ropa.

✓ RESPETO MEDIOAMBIENTAL

Recogimos 4 millones de kilos de ropa y 370.000 kilos de aceite.

✓ ACCIÓN SOCIAL EN ESPAÑA

Entregamos 50.000 kilos de cosecha de nuestros huertos a 32 entidades de Cádiz que atienden a 3.000 personas y 12.200 kilos de ropa a ayuntamientos, albergues, servicios sociales, otras ONGs...

✓ EDUCACIÓN TRANSFORMADORA

Implicamos a 8.500 personas en 7 proyectos en los que trabajamos el desarrollo sostenible, la evaluación educativa, la transformación social, la incidencia, el aprendizaje-servicio y la lucha contra los discursos de odio,

✓ ACCIÓN HUMANITARIA

ASISTENCIA SOCIAL INTERNACIONAL Enviamos 169.460 kilos de material humanitario.

Apoyamos acciones para que 2.500 niñas y niños de Mozambique tuvieran mejor atención médica, la construcción de 5 invernaderos y un sistema de agua potable con conexión domiciliaria y ayudamos a que 532 personas tuvieran herramientas en Perú para hacer frente al cambio climático

✓ COOPERACIÓN INTERNACIONAL

313.000 personas participaron en 19 proyectos en Perú y Mozambique logrando que tres plantas textiles aumenten su producción, que 305 familias peruanas comercialicen sus productos, que el 89% de las familias de una comunidad tengan sus propios graneros, que haya escuelas accesibles y que 1.900 familias de Mozambique puedan beber agua saludable.





NUESTRAS TRES ÁREAS

Acción Humanitaria I Cooperación Internacional I Educación Transformadora

Mujer, organización y formación

Las 320 familias de las comunidades de Irubamba Machaccoyo y Callanca que han participado en uno de nuestros proyectos de prevención de riesgos ante desastres naturales en Perú, financiado por la Comunidad de Madrid, han logrado mejorar su capacidad de respuesta ante emergencias causadas por fenómenos naturales. La participación activa y el empoderamiento de las mujeres fueron fundamentales para el éxito del proyecto,



mejorando sus conocimientos y capacidades ante desastres, nutrición e higiene. La organización y fortalecimiento del comité y brigadas de defensa civil, la formación de promotores de salud y la coordinación con entidades locales también fueron esenciales.

3.000 formas de hacer huevos fritos con papas

¿Y si te dijese que puedo hacer huevo frito con patatas de 3.000 maneras diferentes? Así es, en Perú podemos recrear este plato tradicional español con más de 3.000 variedades de patatas gracias a la enorme diversidad que tenemos en regiones como Apurimac, donde IDMA, socio local del proyecto Ande Verde, financiado por el Ayuntamiento de Madrid, nos muestra a través de sus festivales de agrodiversidad. El último, I Festival de la Agrodiversidad Apurimac 2024, reunió a más de 60 agricultores, agricultoras y conservacionistas de Abancay y Andahuaylas.





Italia, Austria, Polonia, Bulgaria y inosotr@s!

En junio, fuimos a Polonia para participar en la construcción de un taller sobre equidad de género para jóvenes en colaboración con entidades de Italia, Austria, Polonia y Bulgaria, todas parte del proyecto Erasmus+ "2Gather". Al regresar, testearemos el taller con 30 jóvenes y utilizaremos las experiencias obtenidas para mejorar nuestro enfoque sobre la equidad de género en futuras actividades.



REALIDADES Y REFLEXIONES

La discapacidad, tema tabú



Más de 260 millones de niñas y niños no asisten a la escuela, y más de un tercio de ellos tienen alguna discapacidad, siendo los más olvidados (UNESCO, 2023). En algunas comunidades rurales africanas, la discapacidad se percibe como un castigo divino. mal augurio vergüenza, e incluso como brujería. Las personas discapacitadas sufren violencia física, aislamiento y, en los peores casos, asesinato debido a estas creencias supersticiosas.

Las **niñas con discapacidad son doblemente vulnerables** debido a las creencias tradicionales y los roles de género. Este estigma, junto con la pobreza, la falta de políticas inclusivas y de infraestructuras adecuadas, hace que muchas familias no prioricen la educación de sus niñas y niños con discapacidad, creyendo que no tienen futuro.

Nuestro proyecto "Sin Dejar a Nadie Atrás", financiado por la Agencia Andaluza de Cooperación Internacional, en Chilaulene aborda este problema de manera integral. Los docentes reciben formación en metodologías inclusivas, así como braille y lengua de signos. Se conciencia a padres y madres sobre la importancia de la educación y se realizan actividades lúdicas y educativas inclusivas. Por ejemplo, menores con déficit de atención y mutismo participaron en concursos de lectura y escritura bilingüe con la presencia de sus familias. Y una alumna con deficiencia visual y otro con deficiencia auditiva participaron en un torneo de fútbol demostrando el éxito del enfoque inclusivo del proyecto.

Desde Madre Coraje nos sumamos a la profunda preocupación por las posibles modificaciones a la Ley de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional APCI las cuales supondrían un serio retroceso para la cooperación internacional y pone en riesgo la continuidad de proyectos cruciales para el desarrollo del país, la promoción de los derechos humanos y de la igualdad. Nos unimos así a ANC PERU, al Foro de ONGD españolas en el Perú, y a la Coordinadora de Entidades Extranjeras de Cooperación Internacional COECCI.

Entre los cambios propuestos a la Ley alarman especialmente:

- ✓ Restricciones a la cooperación internacional.
- ✓ Intervención política.
- ✓ Vulneración de derechos.

VOLUNTARIADO

IV Congreso Internacional de Voluntariado Corporativo

Asistimos en Madrid al IV Congreso de Internacional Voluntariado Corporativo. sido Ha una gran oportunidad para conocer diferentes de hacer voluntariado formas corporativo, empresas colaboradoras y las experiencias de otras entidades que cuentan con este tipo de voluntariado. ¡Venimos con las pilas cargadas y un montón de ideas para poner en marcha!



¡La unión hace la fuerza! Por ello trabajamos con otras muchas entidades y nos unimos a nuevas redes. ¡Acabamos de formalizar pertenencia nuestra Campaña Mundial la Educación, la Coordinadora de ONGDs de Jaén y a la Plataforma del Voluntariado de Granada!





🔗 ¡Conoce a qué redes pertenecemos!

¡Como entidad que apostamos por la transparencia y las buenas prácticas os recordamos que disponemos de un Canal de Denuncias para que toda persona pueda remitirnos posibles irregularidades y así ponernos "manos a la obra" para solventarlas! ¡Estamos a vuestra disposición!



🔗 ¡Accede a nuestro Canal de Denuncias!



DELEGACIONES



Más de 120 personas disfrutaron de nuestra Cena Solidaria en Cádiz 2024

Cádiz

Hemos contado con 3 voluntarios franceses estudiantes de bachillerato de comercio y venta del Lycée Technique Et Professionnel Myriam de Toulouse. Este mes ha sido productivo en la recogida de aceite y hemos hecho nuevos donantes de bares. Participamos con un stand en la Feria Salud 2024 organizada por el Ayuntamiento de Cádiz con la campaña "De tu sartén al mundo" y en Puerto Real en el Día del Comercio Justo. Más de 120 asistentes se dieron cita en la VIII Cena Solidaria Madre Coraje Cádiz que tuvo lugar, con la colaboración institucional de la Universidad de Cádiz, en la Facultad de Medicina. La cena contó con un magnífico reparto de premios donados por empresas, hoteles y restauración de la provincia de Cádiz. Entregamos 395 kilos de alimentos de nuestros Huertos a distintos comedores sociales de Cádiz, San Fernando y Puerto Real.



A final de mes, celebramos el cuarto sorteo de cestas de verduras de nuestros Huertos

Jerez

Hemos realizado actividades de sensibilización medioambiental junto al Ayuntamiento de Rota. El CEIP Gloria Fuertes y la Hermandad Santa Veracruz (Setenil) han llevado a cabo sendas campañas de alimentos. El Proyecto CREARTES del CEPER Trece Rosas nos donará parte de los beneficios de su "Exposición Artística Solidaria" y Jerez Voluntaria nos ha hecho la foto para su nueva exposición de voluntariado. Pusimos un puesto de mercadillo en el "Street Market" de la Zona Sur promovido por el Ayuntamiento. Este mes nos han abierto sus puertas el Hotel NH Avenida y la Delegada de Bienestar Social del Ayuntamiento de

Jerez para posibles colaboraciones. Internamente, destacar la Asamblea de los Huertos, la reunión con nuestro voluntariado del El Puerto de Santa María, la presencia en la Convivencia del Área de Educación Transformadora, la participación en la campaña de Central "De tu sartén al mundo" y la asistencia a la Junta Directiva de la Coordinadora de ONGDs de Cádiz. Y como fin de mes, el cuarto sorteo de cestas de verduras de nuestros Huertos.

Huelva

Celebramos el Día del medio ambiente con **"De tu sartén al mundo"** incentivando a todas las personas que donarnos el aceite. Repartimos embudos y pastillas de jabón artesanal a las personas

Gracias al IES Diego de Guzmán y Quesada por la labor de sensibilización que realizan

donantes y contamos con el apoyo del instagramer **Balú**, "**goldenretrieverhuelva**" y de los medios de comunicación. El alumnado de 2º ESO del **IES Diego de Guzmán y Quesada** nos entregó la recaudación de la venta que ellos mismos fabricaron y vendieron en el centro. En **Villablanca** estuvimos presentes en su mercadillo semanal y en el primer Festival Vintage con artículos de segunda mano y merchandising. Por primera vez celebramos nuestra tómbola solidaria en la verbena de fin de curso del **CEIP Federico García Lorca gracias al AMPA**.

MADRE COR SOTUMENTO SOTUMENTO

Por tercer año hemos montado una tienda en el CC Los Arcos

Sevilla

Por tercer año consecutivo hemos estado en el CC Los Arcos con una tienda solidaria donde la clientela ha podido adquirir por módicos precios ropa, juguetes, libros...;con un éxito rotundo! Nos hemos sumado también, como todas las Delegaciones, a la campaña 'De tu sartén al mundo'. Por otro lado seguimos visitando diferentes hoteles de la ciudad para ofrecerles la iniciativa sobre la recogida de aceite a cambio de jabones cosméticos y además hemos vuelto a tener una reunión con el IMD para colocar más contenedores de ropa y aceite. Finalmente mencionar que el Colegio de Farmacia de Sevilla ha realizado una donación económica.

Granada



Celebramos la Cata de Vinos en el Colegio Mayor San Bartolomé

En junio finalizamos el Proyecto de Educación Transformadora "Stop Desperdicio de alimentos" con las acciones finales en los centros: IES Los Neveros de Huétor Vega e IES Alhendín. Seguimos y nos despedimos hasta después del verano con el voluntariado de la Fundación La Purísima, Asprogrades y Granada Down que participan en nuestras Tiendas y en talleres de clasificación. Hemos celebrado el día del Medio Ambiente con la Campaña "De tu sartén al mundo" con una acogida muy buena en las Tiendas Solidarias, redes sociales y medios. Hemos celebrado la Cata de Vinos anual en el Colegio Mayor San Bartolomé y Santiago al que agradecemos un año más su colaboración, y a las Bodegas Muñana y Anchurón. Hemos llevado a cabo la Tómbola Solidaria en la fiesta de fin de curso del Colegio Eugenia de Montijo y agradecemos al AMPA y a la dirección del cole. Con mucha alegría anunciamos la apertura de la nueva tienda de Madre Coraje en Centro Carrefour Armilla de Granada para el mes de julio.

Málaga

El 26 de junio llevamos a cabo, en la sede de Málaga, el **taller de Upcycling** con éxito de asistencia entre voluntariado y simpatizantes atraídos por la novedosa iniciativa. A raíz del taller, se ha creado un pequeño grupo de voluntarias que esperemos sea el germen de un beneficioso taller de costura en la delegación. Y una vez más, después de 21 años de existencia, el 21 de junio celebramos nuestra **XXI Cena Solidaria**, con asistencia de 530 personas, servido por más de 60 jóvenes camareros/as en mesas y barras, y 20 voluntarias en cocina. El éxito de la cena sin este voluntariado no sería posible. Igualmente contamos con la colabo-

Esta noche colaboran con DID MADRE CORAJE :

The Mande Sammille Cora in Sammille Sammille Cora in Sammille C

530 personas disfrutaron de nuestra XXI Cena Solidaria, que contó con el esfuerzo e ilusión de 80 personas voluntarias

ración de empresas malagueñas tales como JL Catering (Finca el Tinto – Jenaro Briales); Mahou-San Miguel; Famadesa; Fundación Sando; Hotel Don Curro; Gemma Queipo de Llano Decoración; Heladería Pastelería Ignacio Mira; Cuarentuna de Marbella; Azpilicueta; Microcad; Hielos Costa del Sol, Femacón y Confitería El Romero. ¡Muchísimas gracias por esta colaboración!

Realizamos el Desfile Vintage con un gran éxito de participación y asistencia

Navarra

Hemos participado en el encuentro final de ESCUELAS SOLIDARIAS, junto al equipo de ONGD, CONGDNA y Centros Educativos. Dentro de el programa codo a codo de Civivox la Milagrosa, hemos realizado el DESFILE SOLIDARIO-Moda Vintage- Primavera verano, con un gran éxito de participación y asistencia. Hemos podido difundir las causas y consecuencias de la Fast Fashion y la alternativa de nuestra tienda solidaria. Viajamos hasta Sevilla para participar en el encuentro de ETCG con los compis del área, ambientado en MATRIX. Estos encuentros son muy necesarios y muy motivadores.



La Agrupación Lírica Matritense ofreció el concierto 'Un viaje por la zarzuela, Madrid y más'

Madrid

En junio participamos en un mercadillo en el IES María Moliner de Coslada, y celebramos el día del Medioambiente en todos los espacios cercanos a las diferentes sedes de Madrid con la campaña 'De tu percha al mundo'. Agradecemos a la Agrupación Lírica Matritense haber colaborado con Madre Coraje en un evento benéfico. Hicimos un mercadillo de dos días en el Centro Comercial Gran Vía de Hortaleza, y agradecemos a todo el voluntariado por el esfuerzo, la ilusión y el gran apoyo recibido para hacer este evento posible. Agradecemos también la participación de Enaire en #DíaDelLibro, a través de la cual la plantilla de esta empresa realizaron una nueva donación de libros que irán destinados a Ayuda Humanitaria. Gracias un mes más a todo el equipo de Voluntariado de Madrid que hace posible este proyecto.



Nos complace anunciar que hemos obtenido la **adjudicación para la**

Gestionaremos el aceite vegetal usado de Córdoba hasta 2030

recogida de aceite vegetal usado en Córdoba hasta el año 2030. Ya hemos instalado contenedores en todos los Ecoparques y en los puntos de trabajo de la empresa municipal de residuos. Este logro representará un gran impulso para nuestra Delegación y una inmenso logro para la ciudadanía cordobesa que van a poder sumarse al reciclaje del aceite a la vez que apoya proyectos sociales, solidarios y educativos dentro y fuera de nuestras fronteras.





Jaén

Continuamos volcadas con nuestra Tienda Solidaria y con nuestro nuevo local en la calle Cristo Rey. También el **IES Fuente de la Peña** nos entregó un donativo de 425,35€, recaudados en el proyecto SIENTE TUS RAÍCES.









